

MIDEN PÉRDIDAS POR CALIDAD EN URUGUAY

Instituto Nacional de Carnes (INAC). 2016. Valor Carne Boletín N° 103.

www.produccion-animal.com.ar

[Volver a: Carne y subproductos bovinos](#)

La 3ª Auditoría de Calidad de Carne publicada recientemente por el Instituto Nacional de Carnes (INAC) muestra que la cadena cárnica uruguaya pierde anualmente alrededor de U\$S 30 millones por este tipo de problemáticas. También, señala que hubo un aumento de los machucones y cortes oscuros (pH elevado) en cinco años, producto de un manejo inadecuado en el campo, durante el transporte o en la planta de faena.

El estudio, realizado cada cinco años (2003, 2008 y 2013), con la colaboración del Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA), busca identificar los problemas que afectan la calidad de la carne, realizar una valuación económica de los mismos y proponer medidas correctivas para mejorar los resultados.

La metodología incluye el relevamiento de más de 22.000 reses en una decena de plantas, según una muestra representativa de la faena nacional, además de encuestas a productores, técnicos, transportistas y responsables de frigoríficos, entre otros.

Las pérdidas por machucones en 2013 alcanzaron los U\$S 6,48 por cabeza, mientras que en 2008 fueron de U\$S 4,26 y en 2003 de U\$S 8,27. Según la investigación, muchos de los hematomas son de gran envergadura y afectan los cortes más valiosos de la res. En cuanto al pH elevado, las mermas llegaron a U\$S 6,40; U\$S 5,64 y U\$S 8,20 por cabeza, respectivamente.

Concepto	Auditoría 2003		Auditoría 2008		Auditoría 2013	
	Pérdidas por animal	Pérdidas totales	Pérdidas por animal	Pérdidas totales	Pérdidas por animal	Pérdidas totales
Hematomas	8,27	16.373.983	4,26	8.427.538	6,48	12.842.649
Decomisos por Inyectables	0,37	731.247	0,34	672.411	0,28	558.520
pH ≥ 5,9	8,20	16.246.982	5,64	11.172.582	6,40	12.686.000
Decomisos de Hígado	2,76	5.460.192	2,38	4.716.173	1,77	3.496.973
Grasa amarilla	3,60	7.195.139	3,22	6.395.679	0,27	534.756
Daños en el Cuero	0,58	1.140.955	0,41	817.684	0,30	589.494
Pérdidas	23,80	47.148.499	16,20	32.202.068	15,50	30.708.392

Datos en dólares. Fuente: INAC, INIA.

Las causas más importantes que llevan a estas pérdidas se relacionan con el manejo incorrecto a campo y la falta de capacitación del personal, las instalaciones inadecuadas, las malas prácticas de carga en los predios, durante el transporte y la descarga en plantas, a lo que se suma la alta rotación de los choferes y su falta de calificación para llevar carga viva.

Algunas de las iniciativas propuestas para superar la problemática son la implementación de protocolos de carga y descarga; la difusión de diseños de instalaciones adecuadas, la acreditación de choferes para transportar animales y la promoción de certificaciones en bienestar animal.

Uruguay es el único país del Mercosur que realiza auditorías de calidad de carne. Estos estudios se basan en modelos de los Estados Unidos, país que desde 1991 lleva adelante este tipo de investigaciones con el fin de mejorar el grado de satisfacción de los consumidores.

[Volver a: Carne y subproductos bovinos](#)